
Hydraulisches Akku Handpressgerät

Bedienungsanleitung Artikel Nr. 12400

Pressbereich: 6 - 240 mm²
Presskabelschuhe DIN 46235 nur bis 185 mm²
Pressform: diverse
Presskraft: 52 kN
Akkuspannung: 18V
max Druck: 460 bar
Bosch Akku: 18V/20AhLi-Ion
Gewicht: 2,670 kg mit Akku
Länge: 354 mm
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Sicherheitsanweisungen
Befolgen Sie ALLE Sicherheitsanweisungen

Viele Dank, dass Sie sich für ein Produkt von Hilpress entschieden haben. Bitte lesen Sie die 
vorliegende Betriebsanleitung vor der ersten Inbetriebnahme des Produkts sorgfältig durch,

insbesondere das Kapitel „Sicherheitsanweisungen“. Wir haften NICHT für Schäden und 
Verletzungen, die durch den unsachgemäßen Gebrauch dieses Produkts entsehen. Bitte denken

Sie an die Arbeitssicherheit und bewahren Sie die Betriebsanweisungen in ihrer Nähe auf.
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WARNUNG
Das Produkt ist KEIN Isolator und
darf nicht in der Nähe von Leitern
eingesetzt werden

Entnehmen Sie die Batterie, wenn Sie
das Gerät nicht nutzen. Der Kolben tritt
rasch heraus und kann zu schweren
Verletzungen führen.

ACHTUNG
Das Gerät ist nicht für den Einsatz mit Glas, 
Kunststoff, Holz oder ähnlichen 
Materialien geeignet, die zersplittern 
können. Die Geräteangaben dürfen nicht
überschritten werden.

Tragen Sie während des Gerätebetriebs stets 
eine Schutzbrille. Projektile oder
hydraulische Flüssigkeit können zu 
ernsthaften Verletzungen führen.

3



Sicherheitsanweisungen
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Arbeitsbereichsicherheit

1. Der Bereich um das Werkzeug herum muss sauber und hindernisfrei sein.

2. Der Bereich muss frei von entzündlichen Stoffen sein, die während des Einsatzes   
 des Werkzeuges in Brand geraten könnten.

3. Kinder und Zuschauer müssen aus Sicherheitsgründen außerhalb des 
 Arbeitsbereichs bleiben.

Elektrische Sicherheit

1. Es darf nur das Genannte Batterieladegerät für die Batterie verwendet werden.

2. Verwenden Sie für dieses Gerät ausschließlich den bezeichneten Akku.

3. Das Ladegerät darf nicht geändert werden. Vergewissern Sie sich, dass das 
 Ladegerät mit dem Stecker übereinstimmt.

4. Vermeiden Sie Stromstöße, indem Sie während des Gerätebetriebs keine 
 geerdeten Metallleiter anfassen.

5. Das Gerät darf nicht unter feuchten Bedingungen eingesetzt und muss an einem   
 trockenen Ort aufbewahrt werden.

Persönliche Sicherheit

1. Bleiben Sie während des Geräteeinsatzes wachsam, um ernsthafte Verletzungen   
 zu vermeiden. Benutzen Sie das Gerät nicht, wenn Sie unter dem Einfluss von   
 Drogen, Alkohol oder Medikamenten stehen.

2. Tragen Sie lange Haare nicht offen oder Kleidung, die zu locker ist, die sich
 während des Gerätebetriebs im Gerät verfangen könnte.

3. Tragen Sie nicht leitfähige Handschuhe und rutschfeste Sicherheitsschuhe. Tragen   
Sie stets Schutzbrillen.

4. Vergewissern Sie sich, dass das Gerät ausgeschaltet oder gesperrt ist, bevor Sie
 einen neuen Akku einlegen.

5. Arbeiten Sie sicher. Achten Sie auf einen sicheren Stand und versuchen Sie nicht,
 weit entfernt liegende Gegenstände zu erreichen, wärend Sie mit dem Werkzeug 
 arbeiten.
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Sicherheitsanweisungen
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6. Das Werkzeug ist schwer und der Zylinderkolben gleitet rasch nach vorne. Achten Sie  
 darauf, dass sich ihre Finger während Sie Ihre Position oder die Position des Geräts   
 ändern, nicht in der Nähe des Auslösers befinden.

Werkzeugeinsatz und Pflege

1. Das Werkzeug ist ausschließlich für den Einsatz mit einer Hand gedacht. Lassen Sie   
 sich helfen, wenn das Kabel und das Montageset schwer zu bedienen     
 sind, oder Sie etwas von dem Betrieb des Werkzeugs ablenkt.

2. Vergewissern Sie sich, dass das Montageset innerhalb der Spezifikationen liegt. Sie   
 können das Werkzeug beschädigen, wenn Sie die Betriebsanweisungen nicht    
 befolgen.

3. Das Gerät darf bei fehlerhaften oder beschädigten Bauteilen nicht eingesetzt werden.

4. Vor dem Auswechseln der Crimpeinsätze, vor Wartungsmaßnahmen oder vor der   
 Lagerung des Werkzeugs muss der Akku entnommen werden.

5. Außerhalb der Reichweite von Kindern aufbewahren. Alle Nutzer müssen sich vor der  
 Inbetriebnahme mit dem Einsatz des Geräts vertraut machen.

6. Die Batterie darf nicht in der Nähe von Materialien aufbewahrt werden, die zu einem   
 kurzschluss der Batterie und zu einer Beschädigung des Geräts führen können.

7. Prüfen Sie das Gerät vor und nach dem Einsatz. Wenn das Gerät beschädigt ist, darf  
 es nicht eingesetzt werden.

8. Schlecht gewartete Werkzeuge können zu Personenschäden führen. Prüfen Sie das   
 Gerät vor dem Einsatz auf lockere Bauteile.

9. Es dürfen nur von Hilpress empfohlene Zubehörteile mit diesem Elektrowerkzeug 
 verwendet werden.

Dienstleistung

1. Das Werkzeug muss von qualifizierten Technikern mit Originalersatzteilen repariert   
 werden. Bitte kontaktieren Sie Ihren Hilpress Vertreter.

2. Versuchen Sie nicht, das Gerät selbst zu reparieren oder zu demontieren.

3. Wenn Sie das Werkzeug warten, verwenden Sie stets identische Ersatzteile von 
 Hilpress.
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Technische Angaben:
Maße:    354 x 91 x 73mm
Gewicht:   2.67 kg (mit Batterie)
Antriebseinheit:  18V DC Motor
Eingangsspannung:  110V Einphasenwechselstrom
     230V Einphasenwechselstrom
Eingangsfrequenz:  50-60 Hz
Eingangsstrom:  21.75 VA
Behälterkapazität:  48cc
Schneidkraft:   5.3 Tonnen / 52kN
Maximaldruck:  460 bar

Technische Angaben Batterie:
Marke:   BOSCH
Typ:    Lithium-Ionen (Li-ion)
Leistung:   2.0 Ah
Ausgangsspannung: 18V
Eingangsfrequenz:  50-60 Hz
Zahl der Klemmen
pro Ladung:   ca. 200 Klemmen

Technische Angaben Ladegerät:
Modellnummer:  AL 1860 CV
Eingangsspannung:  230V
Ladezeit pro Batterie: 30 min. <2.0Ah>

Funktionen:
• 180 Grad Schwenkkopf
• 2-Phasen für schnell voranschreitende Geschwindigkeit
• LED Lichtunterstützung
• Batterieleuchtenanzeige weist auf den Batteriestrom hin sowie auf abweichende
 Signale

• Rutschfester Griff / resistentes Gehäuse & geringes Gewicht

Zubehör:
230V Ladegerät, 18V Batterie, Tragekoffer aus Kunststoff

© HILPRESS GmbH Hamburg6
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• Die hydraulische Flüssigkeit muss alle 24 Monate gewechselt werden.  

• Der Werkzeugkopf muss frei von Schmutz und Metallsplittern sein. Reinigen Sie das Werkzeug 
 gegebenenfalls mit einem Schmiermittel.  

• Der Griff muss jederzeit trocken und fettfrei sein. Das Kunststoffgehäuse kann mit einem weichen 
 Tuch mit Seifenlösung gereinigt werden.  

• Lassen Sie das Werkzeug NICHT auf den Boden fallen und werfen Sie es nicht in den Koffer 
 zurück. Dadurch könnten die sich im Inneren befindlichen Bauteile oder das 
 Kunststoffgehäuse beschädigt werden. 

• Das Gerät darf NICHT an Orten mit hohen Temperaturen oder hoher Feuchtigkeit aufbewahrt und 
 darf keiner direkten Sonnenbestrahlung ausgesetzt werden.    

• Vorgeschlagene Betriebstemperaturen -10°C ~ 40°C. Prüfen Sie die hydraulichen 
 Flüssigkeitsangaben.  

• Hydraulische Flüssigkeitstemperaturen über 65°C können dazu führen, dass die Dichtungen und 
 Verschlüsse aufweichen und Flüssigkeit austritt.   

• Informieren Sie bei Abweichungen oder Fehlfunktionen die autorisierten Händler von
 Hilpress.

• Das Gerät darf nicht auseinandergenommen werden.  
 Versuchen Sie nicht es selbst zu reparieren.

WARNUNG
Das Gerät darf nicht in Betrieb genommen 
werden, wenn sich die Schneidwerkzeuge oder 
ein Stecker nicht an dem vorgesehenen Platz 
befinden.    

Der Werkzeugkopf und das Werkzeug dürfen 
während des Betriebs nicht angefasst werden.  
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Verschlissene oder beschädigte Bauteile müssen unverzüglich ausgewechselt
werden. Es dürfen nur von Hilpress gelieferte Bauteile verwendet werden.   

Kontaktieren Sie die Servicevertreter von Hilpress für Bauteilebestellungen oder bei 
nicht in der vorliegenden Anweisung erläuterten Problemen. 

Versuchen Sie NICHT, dass Produkt zu demontieren oder zu reparieren.

Hydraulische Werkzeuge von Kudos müssen von einem qualifizierten Techniker
gewartet werden. Wenden Sie sich bei weiteren Fragen bitte an Ihren Vertreter von 
Hilpress

© HILPRESS GmbH Hamburg

ACHTUNG! 
Entsorgen Sie elektrische Geräte nicht als unsortierten Kommunalabfall sondern in den 
dafür vorgesehen separaten Einrichtungen*. Wenn elektrische Geräte in Abfalldeponien 
oder auf Müllhalden entsorgt werden, können gefährliche Substanzen in das 
Grundwasser gelangen und die Gesundheit und das Wohlergehen der Bürger 
beeinträchtigen.

*Kontaktieren Sie Ihre Gemeinde für Informationen über das verfügbare 
Abfallerfassungssystem. 
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LED Leuchte & Batterieleuchte 
Die LED Leuchte befindet sich auf der Oberseite des Gehäuses und leuchtet auf, 
sobald die Auslösetaste betätigt wurde. Sie erlischt 10 Sek. nachdem sich das Gerät 
nicht mehr im Betrieb befindet.  

Die Batterieleuchte weist auf den Batteriestrom / Spannung oder Probleme mit dem 
Werkzeug hin.   

1. Wenn die rote Leuchte blinkt, weist dies auf ein Problem mit dem Werkzeug hin. 
  
2. Wenn die rote Leuchte leuchtet, ist keine Batterie vorhanden und das Gerät kann 
    nicht in Betrieb genommen werden.

3. Der Ladestatus der Batterie kann zudem auf der Rückseite der Batterie geprüft 
    werden.

9
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Aufladen der Batterie
1. Verbinden Sie den Stecker mit einem Wechselstromanschluss. Vergewissern Sie 
     sich, dass die Steckdose und die technischen Angaben für das Gerät 
 übereinstimmen.   

2. Legen Sie die Batteriekassette in das Ladegerät. 
    Die LED Leuchte erlischt, wenn  die Batterie vollständig 
    aufgeladen ist. 

3.  Die Ladezeit für die 2.0 Ah Batteriekassette beträgt 
     ca. 33 Minuten. Die Batterie bleibt vollständig aufgeladen, 
     wenn sie im Ladegerät verbleibt.

Batteriekassette
1. Entnehmen Sie die Batteriekassette, indem sie auf die Batterietaste drücken und 
     die Batterie herausziehen. 
 
2. Stecken Sie die Batterie von unten in den Werkzeuggriff, bis sie einrastet und ein 
     Klicken ertönt. Sie muss sich fest und sicher an ihrem Platz befinden 
 

ACHTUNG!
• Vor dem Austausch der Crimpeinsätze oder 
  vor der Reinigung des Werkzeugkopfs muss   
  die Batteriekassette entnommen werden.    

• Versuchen Sie nicht, die Batteriekassette zu 
  demontieren oder zu reparieren. Befolgen Sie 
  die Batterieentsorgungsrichtlinien.  

10
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1. Der aufgeladene Akku wird in den Griff des 
    Elektrowerkzeugs geschoben und zwar so tief, 
    bis ein Klicken zu Vernehmen ist. 
    Der Akku sollte nun sicher und festsitzen.  

2. Drücken Sie für die Freigabe des hydraulischen 
    Drucks im Werkzeug auf die Auslösertaste. 
    Das Werkzeug ist einsatzbereit, wenn sich der Kolben 
    wieder auf der  Ausgangsposition befindet.

3. Ziehen Sie den Verschluss zurück, 
    um den Kopf zu öffnen. Der Kopf öffnet sich.  

4. Schieben Sie die Gesenkeinsätze in den 
    geöffneten Kopf. Achten Sie darauf, dass die 
    Schneidwerkzeuge passen und richtig sitzen.

11



Betriebsanweisungen
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6. Der Betriebsvorgang ist abgeschlossen, 
    wenn der hydraulische Druck 
    700 bar oder 10 000 psi erreicht hat und das 
 Sicherheitsentlasungsventil aktiviert wurde.  

7. Der Kolben wird mit Hilfe der Auslösertaste 
 zurückgezogen.  

8. Wiederholen Sie die Schritte 5-7, um den Vorgang gemäß 
 Ihren Wünschen auszuführen.   

9. Das Werkzeug muss gereinigt werden, bevor es in den Koffer zurückgelegt 
    wird. Das Gerät wird mit vollständig zurückgezogenem Zylinderkolben im 
    Koffer aufbewahrt.  

ACHTUNG! 

Stecken Sie Ihre Finger nicht durch die Gesenkeinsätze des 
Handpressgerätes, um das Kabel zu entfernen, wenn der Akku in das Gerät 
gesteckt wird und sie es mit Ihrer anderen Hand festhalten. Vorsicht! Der 
Kolben und die Einsätze bewegen sich schnell und wenn Sie aus Versehen 
auf die Auslösetaste drücken, kann das rasch zu Verletzungen Ihrer Hand 
führen. Wenn das Gerät nicht in Betrieb ist, sollte aus Sicherheitsgründen 
stets der Akku entnommen werden. Nehmen Sie das Gerät nicht in Betrieb 
wenn Sie müde oder unkonzentriert sind. Außerhalb der Reichweite von 
Kindern aufbewahren. 

12



Fehlerbehebung
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Der Druck der Ösen kann nicht abgeschlossen werden:  

A. Die angewendeten Kabel oder Anschlüsse liegen nicht innerhalb der technischen 
 Angaben.   

B. Die Betriebsanweisungen wurden nicht befolgt. Das Produkt oder die Crimpeinsätze   
 wurden bereits beschädigt.

C. Internes Leck: Kontaktieren Sie Ihren Hilpress Servicevertreter.

Die Schneidwerkzeuge können nicht positioniert oder entfernt werden:  

A. Deformierter Werkzeugkopf oder deformierte Crimpeinsätze. Kontaktieren Sie    
 Ihren Hilpress Servicevertreter. 

B. Renigen Sie die Rillen auf dem Werkzeugkopf, um Hindernisse zu entfernen.    

C. Reinigen Sie die Vertiefungen auf dem Werkzeugkopf, um Hindernisse zu entfernen.      

Der Kolben steckt fest oder kann nach dem Betrieb nicht herausgezogen werden:   

Der Kolben wurde durch ungleichmäßige Belastungsverteilung deformiert, als das 
Produkt mit Crimpeinsätzen betrieben wurde, die sich nicht in der Mitte befanden. 
Kontaktieren Sie Ihren Hilpress Servicevertreter. 

Die Kolbenbewegung ist langsam oder “schwammig”:

A. Im hydraulischen System befindet sich Luft. Befolgen Sie die Schritte auf Seite 14, 
 um Luft aus dem System abzulassen. 
 
B. Unzureichende hydraulische Flüssigkeit. Befolgen Sie die Schritte auf Seite 14,
 um Flüssigkeit aufzufüllen.

C. Die Akkuleistung ist schwach. Der Akku muss aufgeladen werden.  

Ladelampe leuchtet nicht:

A. Staub etc. verstopft die Akkuklemmen. Reinigen Sie den Akku.

B. Der Batterieträger ist überhitzt oder zu kalt (unterhalb 0°C). Der Batterieträger muss   
 vor dem Aufladevorgang abkühlen.
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Die Crimpkapazität ist auch bei vollständig geladenem Gerät reduziert, wenn:  

A. Die Lebenszeit der Batterie abgelaufen ist. Ersetzen Sie die Batteriekassette durch eine  
 neue.  
 
• Verschlissene oder beschädigte Teile müssen sofort ausgetauscht werden. 
 Verwenden Sie keine Bauteile, die nicht von Hilpress geliefert werden.   

• Erkundigen Sie sich bei den Servicevertretern von Hilpress nach Bauteilen oder bei 
 Problemen, die nicht in der vorliegenden Anleitung enthalten sind.   

• Versuchen Sie NICHT, das Produkt selbst zu demontieren oder zu reparieren. 

• Hydraulische Werkzeuge von Hilpress müssen von einem qualifizierten Techniker
 gewartet werden. Kontaktieren Sie für weitere Fragen Ihren Hilpress Vertreter.
  

14
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‘Schwammige‘ Kolbenbewegungen weisen darauf hin, dass Luft in das
hydraulische System gelangt ist, was häufig vorkommt, wenn sich nicht
genug Öl im Werkzeugölbehälter befindet. Befolgen Sie für die
Ölnachfüllung die nachfolgenden Schritte.

1. Entfernen Sie für den Zugriff auf den Ölbehälterverschluss den Deckel des
    Werkzeuggehäuses.

2. Positionieren Sie das Werkzeug so, dass der Werkzeugkopf nach unten
    zeigt und der Zapfen des Ölbehälters nach oben.

3. Entfernen Sie den Verschluss. Gießen Sie das Öl aus dem Behälter.
    Achten sie darauf, dass kein Öl auf das Kunststoffgehäuse des
    Werkzeugs gelangt.

4. Gießen sie Öl nach. Die Behälterkapazität beträgt ca. 48 cm³.
    Das nachgefüllte Öl muss frei von Schmutz und Luftblasen sein.

5. Drücken Sie den Kolben komplett nach vorne und ziehen Sie ihn
    anschließend zurück, um die Luft vollständig aus dem System zu lassen.
    Der Ölstand wird nun wesentlich niedriger sein. Füllen Sie mehr Öl auf.

6. Ziehen Sie den Kolben 2-3 mal vor und wieder zurück, damit gewährleistet
    ist, dass die gesamte Luft aus dem System entfernt wurde. Schrauben Sie
    den Deckel wieder auf den Ölbehälter und bringen Sie das Behältergehäuse
    wieder an.

Verwenden Sie ausschließlich Shell Telus T15 oder eine ähnliche
hydraulische Flüssigkeit, wenn Sie Öl hinzufügen oder wechseln.

15



Begrenzte Lebenszeitgarantie
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• Die Gewährleistungsfrist für elektronische Produkte von Hilpress für Material-   
 und Bearbeitungsfehler beträgt ein Jahr.

• Die vorliegende Gewährleistung unterliegt den nachfolgend genannten 
 Ausnahmen und Beschränkungen:

 1. Die Gewährleistung deckt keine Schäden an Produkten ab, die nicht in
  Übereinstimmung mit den schriftlichen Anweisungen installiert, in
  Betrieb genommen, betrieben, eingesetzt und gewartet wurden.

 2. Die Gewährleistung deckt keine Produkte ab, die abgegriffen, durch   
  unsachgemäße Aufbewahrung beschädigt oder anderweitig verändert   
  sind oder die von anderen Parteien als Hilpress und ihre autorisierten   
  Servicevertreter demontiert bzw. versuchsweise demontiert wurden.

 3. Die Gewährleistung deckt keine Schäden ab, die durch den Einsatz von  
  Komponenten verursacht wurden, die nicht von Hilpress hergestellt
  oder autorisiert wurden, die durch höhere Gewalt, Unfälle oder die 
  Nutzung auf eine Art und Weise verursacht wurden, dür die sie nicht   
  geeignet sind. 

• Hilpress haftet in allen Fällen nur beschränkt und die Haftung beschränkt   
 sich auf den gezahlten Kaufpreis. Hilpress haftet gegenüber Käufern nicht für   
 Folge- oder Nebenschäden jeglicher Art.

• Batterien, Ladegeräte, elektrische Motoren und Gasmotoren, die mit Hilpress   
 Produkten verkauft werden, sind nicht in der Gewährleistung 
 enthalten. Die Gewährleistung für elektrische und Gasmotoren erfolgt separat
 durch den Hersteller.

• Für die Ausführung von Gewährleistungsdiensten sind die Empfangsbeschei
 nigung und die Gewährleistungskarte erforderlich.

• Wenn sich das Werkzeug als fehlerhaft herausstellt, wird Hilpress nach
 unserem alleinigen Urteil das fehlerhafte Produkt oder Bauteil reparieren oder   
 ersetzen.

• Änderungen unserer Gewährleistungsrichtlinien und Produktinformationen
 werden in zukünftige Versionen unseres Handbuchs eingepflegt. Kopien der   
 vorliegenden Gewährleistungen werden von der Produktionsstätte auf Anfrage 
 geliefert.
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Nr. Bauteile Menge
1 Schraube 1
2 Druckfeder 1
3 Entlastungsventilnadel 1
4 Druckentlastungsvorrichtung 1
5 Oberseite Entlastungsventil 1
6 Dichtungsring 1
7 Schraube 2
8 Zylinder 1
9 Druckfeder 2
10 Kugellager 3
11 Dichtungsring 2
12 Schraube 2
13 Ölsieb 2
14 Druckverschluss 2
15 Kugellager 2
16 Druckfeder 2
17 Schraube 2
18 Staubdichtung 2
19 Stützring 2
20 Schraube 2
21 Druckfeder 2
22 Kolben 2
23 Druckfeder 1
24 Dichtungsring 2
25 Stützring 1
26 Schraube 1
27 Ablassventilschaft 1
28 Kugellager 1
29 Schraube 1
30 Dichtungsring 1
31 Schraube 1
32 Ölbehälter 1
33 Dichtungsring 1

Nr. Bauteile Menge
34 Dichtungsring 1
35 Buchse 1
36 Antriebs- & Zahnradsatz 1
37 Blocker 2
38 Schraube 2
39 Bolzen 1
40 Drehfeder 1
41 Auslösehebel 1
42 Arretierstift 1
43 Vorabauslöser 1
44 Druckfeder 1
45 Schraube 5
46 Druckfeder 1
47 Gehäuse 1
48 Federscheibe 2
49 Schraube 2
50 Kolben 1
51 Staubdichtung 1
52 Druckfeder 1
53 Zylindergehäuse 1
54 Schraube 1
55 Drehfeder 2
56 Bügel 1
57 Riegel 1
58 Sperrstift 1
59 Bolzen 1
60 Schneideisenhalter 1
61 Scharnierbolzen 2
62 Sichel 4
63 Kugelstößel 4
64 Schraube 1
65 Druckfeder 1
66 Leiterplatte 1
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Explosionszeichnung  12400
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Battery - Operated Crimper

Instruction manual item Nr. 12400

crimping range: 6 - 240 mm²
tubular cable lugs DIN 46235 only up to 185 mm²
pressing mold: various
max output: 52 kN
drive unit: 18V
max pressure: 460 bar
Bosch charger: 18V/20AhLi-Ion
charger for: 18V/20AhLi-Ion battery
weight: 2,670 kg with battery
length: 354 mm

© HILPRESS GmbH HamburgG
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Safety Instructions
Follow ALL instructions to ensure safety.

Thank you for using Hilpress® products. This manual must be read carefully prior to operating this 
product. Special attention should be paid to the section “Safety Instructions“. Damages and injuries 
caused by improper use of this product are NOT included in our warranty. We would like to remind 

you to work safely and to keep this manual on hand.
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WARNING

This product is NOT an insulator and cannot be 
used near energized conductors.

Remove the battery pack when the tool is not 
in use. The piston advances rapidly and can 
injure severely.

ATTENTION
Do not use this tool on glass, plastic, wood or 
any other materials which could shatter.
Do not exceed equipment ratings.

Always wear safety goggles when operating 
this product. Projectiles or hydraulic fluid 
can cause serious injuries.
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Safety Instructions
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Work Area Safety

1. Keep the area around the tool clean and free of obstructions.

2. Keep the area free of flammables which could ignite while using this tool.

3. Children and bystanders should stay clear of the work area to ensure their  
 safety.

Electrical Safety

1. Use only the specified battery charger for the battery.

2. Use only the designated battery pack with this tool.

3. Do not modify the charger in any way. Ensure the charger matches the 
 electrical outlet.

4. Avoid electrical shock by not touching any grounded metal conductors when  
 operating this tool.

5. Do not use this tool in wet conditions. Store this tool in a dry place.

Personal Safety

1. Stay alert while using this tool to prevent serious injury. Do not use under the  
 influence of drugs, alcohol or medicine.

2. Do not wear loose hair or clothes that can get caught in the tool while 
 operating.

3. To reduce the risk of injury, wear non-conductive gloves and non-skid 
 safety-shoes. Alway wear protective eyewear.

4. Make sure the tool switch is OFF or the tool locked before inserting the 
 battery pack.

5. Work safely. Maintain your balance and do not reach while operating the   
 tool.

6. This tool is heavy and the cylinder piston advances quickly. Keep your 
 fingers away from the trigger and tool head when adjusting your position or  
 the position of the fitting.
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Tool Use and Care

1. This tool is designed for one-handed use. Use assistance if the cable and  
 fitting are hard to manage, or anything distracts you from the use of this tool.

2. Ensure the fitting is not over-specification. You may damage the tool if you  
 do not follow the operating instructions.

3. Do not use the tool if there are any abnormalities or damage to any of its   
 components.

4. Remove the battery pack before changing the dies, servicing, or storing the  
 tool.

5. Keep out of the reach of children. All users should be familiar with its use   
 before operating.

6. Store the battery away from materials which may short the battery and 
 cause a hazard.

7. Inspect the tool before and after every use. Do not use this tool if it is 
 damaged in any way.

8. Personal injury can be caused by operating poorly maintained tools. Check  
 for loose parts before using.

9. Use only Hilpress® recommended accessories with this power tool.

Service

1. This tool must be repaired by qualified technicians with original spare parts.  
 Please contact your Hilpress® representative.

2. Do not attempt to repair or disassemble this tool yourself.

3. When having the tool serviced, always use identical Hilpress® replacement  
 parts.
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Specifications:
Dimensions:   354 x 91 x 73mm
Weight:   2.67 kg (with battery)
Drive unit:   18V DC Motor
Input voltage:  110V Single Phase AC
     230V Single Phase AC
Input frequency:  50-60 Hz
Input current:   21.75 VA
Reservoir capacity:  48cc
Cutting force:   5.3 tons / 52kN
Max. Pressure:  460 bar

Battery Specifications:
Brand:    BOSCH
Type:    lithium-ion (Li-ion)
Capacity:   2.0 Ah
Output Voltage:  18V
Input Frequency:  50-60 Hz
No. of crimps per charge: ca. 200 crimps

Charger Specifications:
Model No.:   AL 1860 CV
Input Voltage:  230V
Charging time per battery: 30 min. <2.0Ah>

Features:
• 180 Degrees Swivel Head
• 2-Stage Action for a Fast Advancing Speed
• LED Light Support
• Battery Light Display Indicates Battery Power Condition and Abnormal Signal for 
 Protection

• Non-Slip Handle Design / Durable Housing & Light Weight Design

Accessories:
230V Charger, 18V Battery, Plastic Carrying Case

© HILPRESS GmbH Hamburg23
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• Hydraulic fluid must be replaced every 24 months.

• Keep the tool head free of dirt and metal chips. Use a lubricant to clean the tool when
 necessary.

• Keep the handle dry and free of grease at all times. The plastic housing can be kept clean 
 with a soft soap cloth.

• Do NOT let the tool drop to the ground or into the carrying case to avoid damage to 
 internal parts of to the plastic housing.

• Do NOT keep this product in places with high temperatures, high humidity, or direct 
 sunlight.

• Suggested working temperatures: -10°C ~ 40°C. Check hydraulic fluid specifications.

• Hydraulic fluid temperatures over 65°C might soften packings and seals and cause fluid 
 leaks.

• Inform Hilpress® authorized distributors in case of any abnormalities or malfunctions of the  
 product.

• DO NOT DISASSEMBLE OR ATTEMPT TO REPAIR THIS TOOL.

ATTENTION
• Never operate the tool without the dies or a 
 connector in place    

• To avoid injury keep hands away from the tool
 head and workpiece during operation
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• Replace any worn or damaged parts immediately. Do not use parts not
 supplied by Hilpress®   

• Contact Hilpress® service representatives to request parts or for problems not 
 shown above. 

• Do NOT attempt to disassemble or repair the product.

• Hilpress® hydraulic tools must be serviced by a qualified technician. Contact 
 your Hilpress® representative for more information.

© HILPRESS GmbH Hamburg

ATTENTION! 
Do not dispose of electrical appliances as unsorted municipal waste. Use separate 
collection facilities*. If electrical appliances are disposed of in landfills or dumps, hazardous 
substances can leak into the groundwater, damaging the public`s health and well-being.

*Contact your local government for information regarding the collection systems available. 
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LED Light & Battery Light 
• The LED is located on the top of the housing and will be on when you press the 
 trigger. The light will be off after 10 seconds once the tool is not in operation mode.  

• The battery light indicate the battery level / voltage or abnormal problem with the 
 tool.

1. Once the red light is flushing, it indicates there is a problem with the tool. 
  
2. Once the red light is on, it indicates no battery and can`t be operate.

3. The battery level can also be check at the back of the battery.
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Battery Charging
1. Plug the AC charger plug into the wall socket. Ensure the electrical outlet meets the 
 charger`s specifications.   

2. Position the battery cartridge into the battery charger.
 The LED indicator light will go out when the battery is fully 
 charged. 

3. Charging time for the 2.0 Ah battery cartridge is approx.
 33 minutes. When stored in the charger, the battery will stay
 fully charged

Battery Cartridge
1. To release the battery, press on the battery latch and pull the battery out. 
 
2. To install the battery, slide the battery into the base of the tool handle until it
 clicks into place. The battery should be secured and unmoveable. 

ATTENTION
• Remove the battery cartridge before 
 exchanging the tool dies or cleaning the 
 tool head.    

• Do not disassemble or attempt to repair 
 the battery cartridge. Follow battery 
 disposal guidelines.  
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1. Slide the charged battery into the handle of the
 powertool and press until you hear a click. The
 battery should be secured and unmoveable.  

2. Press the release bottom to release the hydraulic
 pressure in the tool. The tool is ready to use when
 the piston returns to the starting position.

3. Pull back the latch to open the head, the head will
 spring open.  

4. Slide the dies into the open head. Make sure the dies
 are matching and seated correctly.
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6. The operation completes when the hydraulic pressure
 reaches 700 bar or 10,000psi and the safety relief
 valve is activated.   

7. Press the release bottom to retract the piston. 

8. Repeat steps 5-7 to perform the remaining according
 to your requirement.   

9. Cleaning the tool before storing in the case. Always store
 the tool in its case with the cylinder piston fully retracted.  

ATTENTION! 

Do not put your fingers through the blade of the cutter to remove the cable, 
when the battery pack is in place and you are holding the tool with your other 
hand. Pay attention! The piston and blade advance quickly and if the trigger is 
accidentally pressed it can result in serious damage to your hand. For safety, 
remove the battery pack whenever the tool is sitting idly. Do not use this tool 
when you are tired or distracted. Keep away from children. 
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Compression of lugs cannot be completed:  

A. Applied cables or terminals are over-specification.   

B. Operation instructions were not followed. The product or dies have been already 
 damaged.

C. Internal leakage: Contact your Hilpress® service representatives.

Dies can not be set in place or can not be removed:  

A. Deformed tool head or dies. Contact Hilpress® service representatives. 

B. Clean the grooves on the tool head to remove impediments.    

C. Clean the die seats on the tool head to remove impediments.      

The piston is stuck or is unable to retract after operation:   

The piston may have been deformed by uneven stress distribution when the product was 
operated with off-centered fittings. Contact Hilpress® service representatives. 

Piston action is slow or “spongy“:

A. There is air in the hydraulic system. Follow steps on page 32 to expel any air in the 
 system. 
 
B. Insufficient hydraulic fluid. Follow steps on page 32 to add fluid.

C. The battery power level is running low. Charge the battery cartridge.  

Charging Lamp does not light up:

A. Dust, etc. is obstructing the battery terminals. Clean the battery.

B. Battery cartridge is oberheated or too cold (below 0°C). Allow the cartridge to cool 
 before charging.
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Even fully charged, the crimping capacity is reduced:  

A. Life of the battery has expired. Replace the battery cartridge with a new cartridge.  
 
Replace any worn or damaged parts immediately. Do not use parts not supplied by 
Hilpress®.   

Contact Hilpress® service representatives to request parts or for problems not 
shown avove.

Do NOT attempt to disassemble or repair the product.

Hilpress® hydraulic tools must be serviced by a qualified technician. Contact your 
Hilpress® representative for more information.
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‘Spongy‘ piston action indicates there is air in the hydraulic system.
This is often because there is not enough oil in the tool oil reservoir.
Follow the steps below to add oil.

1. Remove the reservoir cover of the tool casing to access the oil reservoir cap.

2. Position the tool so the tool head is facing down and the nozzle of the oil reservoir  
    is facing upwards.

3. Remove the cap. To replace the oil completely, pour out all the oil from the 
    reservoir. Be careful not to pour oil on the plastic tool casing.

4. Add oil. The reservoir capacity is approximately 48 cc. Keep the oil free of dirt and       
    air bubbles when refilling the reservoir.

5. To expel air from the system, advance the piston completely and then retract. The 
    oil level will be significantly lower. Add more oil to fill it up.

6. Advance and retract the piston 2-3 times to ensure all air is removed from the 
    system. Replace the cap on the oil reservoir. Replace the reservoir cover.

Use only Shell Telus T15 or an equivalent hydraulic fluid 
when changing or adding oil.
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• Hilpress® electronic products are warrantied against defects in materials and   
 workmanship for one year.

• This warranty is subject to the following exclusions and limitations:

 1. This warranty does not cover damages to products which are not installed,  
  operated, used and maintained in accordance with written instructions.

 2. This warranty does not cover products that have been worn out, damaged  
  by improper storage, damaged or otherwise altered, or from disassembly  
  or attempted disassembly by parties other than Hilpress® or its authorized  
  service representatives.

 3. This warranty does not cover damages caused by the use of compnents  
  not manufactured or authorized by Hilpress®, acts of God, accidents, or  
  use in a manner for which they are not intended. 

• Hilpress® liability in all cases is limited to, and shall not exceed, the purchase price  
 paid. Hilpress® shall not be liable to any buyer for consequential or incidental 
 damages of any kind.

• Batteries, chargers, electric motors, gas engines and cutting blades sold with 
 Hilpress® products are not covered by this warranty. All electric motors and 
 gas engines are seperately warrantied by the manufacturer.

• Receipt and warranty card are required for warranty services.

• If the tool is found to be defective, in our sole judgement, Hilpress® will either 
 repair or replace the defective product or part.

• All revisions in warranty policy and product informations will be included in future  
 versions of our manuals. Copies of this warranty are available from the factory 
 upon request.
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Nr. Bauteile Menge
1 SCREW 1
2 COMPRESSION SPRING 1
3 RELIEF VALVE PIN 1
4 RELIEF DEVICE 1
5 RELIEF VALVE TOP 1
6 O-RING 1
7 SCREW 2
8 CYLINDER 1
9 COMPRESSION SPRING 2
10 BALL 3
11 O-RING 2
12 SCREW 2
13 OIL SCREEN 2
14 PUSH IN FASTENER 2
15 BALL 2
16 COMPRESSION SPRING 2
17 SCREW 2
18 DUST SEAL 2
19 BACK-UP RING 2
20 CREW 2
21 COMPRESSION SPRING 2
22 PLUNGER 2
23 COMPRESSION SPRING 1
24 O-RING 2
25 BACK-UP RING 1
26 SCREW 1
27 RELEASE VALVE STEM 1
28 BALL 1
29 SCREW 1
30 O-RING 1
31 SCREW 1
32 OIL RESERVOIR 1
33 O-RING 1

Nr. Bauteile Menge
34 O-RING 1
35 BUSHING 1
36 MOTOR & GEAR SET 1
37 BLOCKER 2
38 SCREW 2
39 PIN 1
40 TORSIONAL SPRING 1
41 RELEASE LEVER 1
42 RELEASE TRIGGER 1
43 ADVANCE TRIGGER 1
44 COMPRESSION SPRING 1
45 SCREW 5
46 COMPRESSION SPRING 1
47 HOUSING 1
48 SPRING WASHER 2
49 SCREW 2
50 PISTON 1
51 DUST SEAL 1
52 COMPRESSION SPRING 1
53 CYLINDER COVER 1
54 SCREW 1
55 TORSIONAL SPRING 2
56 YOKE 1
57 LATCH 1
58 DIE SIZING LOCK PIN 1
59 PIN 1
60 DIE HOLDER 1
61 HINGE PIN 2
62 CRESCENT 4
63 BALL PLUNGER 4
64 SCREW 1
65 COMPRESSION SPRING 1
66 PRINT CIRCUIT BOARD 1
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